

Mehdi Lazar

# LE QATAR AUJOURD'HUI

La singulière trajectoire  
d'un riche émirat

Movades

## LE QATAR AUJOURD'HUI : LA SINGULIÈRE TRAJECTOIRE D'UN RICHE ÉMIRAT

Mehdi Lazar, Michalon, Paris, 2013, 240 p.

### « QATAR : JUSQU'OU ? »

Confluences Méditerranée n° 84, L'Harmattan, Paris,  
hiver 2012-2013, 191 p.

Il est le pays de tous les superlatifs et des paradoxes. Le Qatar est puissant, ambitieux, orgueilleux et fragile. Depuis 2005, à travers son fonds souverain, la Qatar Investment Authority, il use de son puissant levier financier, issu de sa richesse gazière, pour investir dans tous les secteurs : communication, énergie, immobilier, finance, luxe, sport... Rien n'échappe à la tentaculaire expansion de l'émirat de Hamad bin Khalifa al-Tahni et de son fils Tamim. Ce constat a fait naître un grand intérêt chez les éditeurs pour un pays qui présente le PIB par habitant le plus élevé de la planète (103 900 dollars en 2012). Parmi la grande variété d'ouvrages parus en 2012 et 2013, on pourra en retenir deux. Tandis que la revue *Confluences Méditerranée* consacre un excellent numéro à des questions aussi diverses (et parfois méconnues) que la religion et l'agriculture au Qatar, ainsi que sa place dans l'ensemble arabe, le géographe **Mehdi Lazar** souligne les fragilités d'un pays conservateur qui ne compte qu'une faible population nationale (près de 90 % des 2,04 millions d'habitants en 2013 sont étrangers), ce qui fragilise les assises de la société. L'auteur étudie les mécanismes et les politiques économique, culturelle, éducative que les autorités de Doha mettent en place pour contrer les vulnérabilités de leur émirat afin d'en faire un pôle attractif du Moyen-Orient, ainsi que les stratégies d'adaptation face aux puissants rivaux saoudien et iranien. **A. L.**

